

Communiqué de presse

L'ÉCOLE DU LOUVRE VIA SON FONDS DE DOTATION PROLONGE SA MOBILISATION CONTRE LA PRECARITE ETUDIANTE POUR LES FETES DE FIN D'ANNEE



Paris, octobre 2025 – À l'École du Louvre, près de 30 % des étudiants sont issus de milieux modestes — soit plus de 470 jeunes pour lesquels la hausse constante du coût de la vie à Paris rend chaque jour plus difficile la poursuite des études. Pour certains, ce contexte ne se limite pas à un simple inconfort : il remet en question leur vocation même, car vivre dignement tout en étudiant devient un défi quotidien.

Face à cette réalité, l'École du Louvre a mobilisé en juin dernier son Fonds de dotation et lancé sa toute première campagne de financement participatif. L'initiative a rencontré un succès immédiat : plus de 125 000 € collectés, des centaines de messages d'encouragement, et un relais médiatique remarquable. Forte de cette dynamique, l'École a choisi de prolonger cette campagne à l'occasion des fêtes de fin d'année, afin de permettre à davantage d'étudiants de bénéficier de bourses de vie, de logement et d'urgence.

Derrière ces chiffres se dessinent des parcours singuliers. Mathys, étudiant en archéologie, se souvient du moment où il a découvert qu'il pourrait participer à une campagne de fouilles au Levant : la bourse de vie qui lui a été attribuée lui a permis de financer ce projet unique, offrant une expérience professionnelle et humaine qu'il

n'aurait jamais pu vivre autrement. Eva, en Master de muséologie, raconte comment la bourse qui couvre son loyer lui permet de consacrer pleinement son année à l'étude et à l'apprentissage, sans devoir cumuler un emploi pour survivre. Ces expériences montrent que l'aide ne se limite pas à un soutien matériel : elle ouvre des horizons, préserve des vocations et transforme des parcours.

« Cette campagne incarne nos valeurs : solidarité, transmission et ouverture, » explique Claire Barbillon, directrice de l'École du Louvre et présidente du Fonds de dotation. « Elle a révélé la force de la communauté de l'École, unie autour de l'égalité des chances et de l'accès à la culture. »

Pour donner : <https://fr.ulule.com/ecoledulouvre/>

À propos de l'École du Louvre

Fondée en 1882, l'École du Louvre est un établissement public d'enseignement supérieur et de recherche consacré à l'histoire de l'art, à l'archéologie et muséologie. Elle forme chaque année des centaines d'étudiants et professionnels aux métiers de la culture, dans une approche fondée sur un rapport direct à l'œuvre, un programme académique de qualité, une politique d'accessibilité à tous, l'ouverture internationale et l'innovation intellectuelle.

À propos du Fonds de dotation de l'École du Louvre

Créé en 2021, le Fonds de dotation de l'École du Louvre soutient les actions de l'établissement en faveur de l'égalité des chances, de l'innovation pédagogique et du rayonnement international. Il permet de pérenniser les aides sociales et bourses, d'accompagner les projets étudiants et de renforcer la mission sociale de l'École, afin que chaque étudiant puisse poursuivre ses études dans des conditions dignes et réaliser son projet culturel et professionnel.

Photo : Étudiants de l'École du Louvre en séance de Travaux Dirigés devant les œuvres au musée national des arts asiatiques – Guimet, crédits Stéphane Richard / École du Louvre

Contacts

Camille Desprez – camille.desprez@ecoledulouvre.fr – 01 55 35 18 07

Noémie Husson – noemie.husson@ecoledulouvre.fr – 01 55 35 18 30